

Noticias de la Semana

del 8 al 12 de abril del 2024

8 de abril

Seguros de bajo costo, una opción que te ayuda a proteger tus finanzas.

¿Tienes dinero suficiente para enfrentar algún gasto imprevisto en tu salud o de la familia? ¿Hay dinero en tus cuentas para atender daños en tus bienes que provoque algún fenómeno natural? En México a pesar de ser un país expuesto a fenómenos naturales que provocan catástrofes y pérdidas económicas, el nivel de aseguramiento, es decir, de contratación de seguros que dan protección financiera a las personas es bajo. Actualmente sólo una de cada 5 personas tiene un seguro, lo que refleja la vulnerabilidad económica en la que se encuentran millones de personas y familias en México. “El 45% del territorio y 35% de la población están expuestos a más de un riesgo por fenómenos naturales y esto vulnera a más de 77 millones de personas. Es algo a lo que se debe poner atención”, destacó Norma Alicia Rosas, directora general de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). Y es que no sólo se trata de la exposición que el país tiene hacia fenómenos naturales como huracanes, terremotos, inundaciones y ahora hasta sequías, sino también hacia la protección de la salud pues son muchas las personas que carecen de servicios de salud públicos o están expuestos a enfrentar accidentes viales o robos de bienes. Por eso, la AMIS busca promover productos de aseguramiento inclusivos, acercar esta protección financiera a millones de mexicanas y mexicanos. El sector plantea integrar y promover en el país seguros inclusivos para proporcionar a las familias y a las micropequeñas y medianas empresas una red de protección económica que reduzca sus vulnerabilidades y crear mayor bienestar. La directora general de la AMIS, detalló que dentro de las 5 propuestas que el sector plantea para mejorar la protección financiera en el país y que serán entregadas a las candidatas a las Presidencia de México, se encuentra la implementación de seguros inclusivos. “Queremos complementar el alcance de programas sociales a través del uso de microseguros o seguros paramétricos, hay muchos tipos de productos que pueden ayudar, algunos enfocados a pequeños agricultores”. La propuesta es complementar el alcance de los programas sociales (Jóvenes Construyendo el Futuro, Sembrando Vida, entre otros), mediante una colaboración público-privada para brindar la protección de microseguros de acuerdo con las características de los beneficiarios, informó la AMIS. La representante de las aseguradoras explicó que el no tener una medida de financiamiento para enfrentar eventualidades hace que no haya movilidad social hacia arriba. “La vida cambia completamente cuando se tiene ese tipo de protección, pues te permite pasar ese trago amargo con un respaldo y eso es lo que estamos buscando”. Agregó que no se necesitan grandes cantidades de aseguramiento, sino algo que permita a las personas sostenerse y que eso se vuelva un trampolín para ir hacia adelante. “Los riesgos financieros afectan a los segmentos de menor ingreso”, alertó.

Seguros inclusivos que hoy puedes encontrar. Existe un mito sobre los seguros y es que se piensa que son caros, probablemente algunos productos sí se encuentren fuera del alcance del bolsillo de muchas personas, pero también hay otros conocidos como microseguros o seguros básicos estandarizados que dan protección financiera a bajo costo. “Los seguros básicos estandarizados tienen muchos años en la Ley, y realmente lo que se buscaba es que fueran seguros sencillos y empaquetados; son cobertura sencillas

para todos los rangos". Los seguros básicos estandarizados, son productos baratos que las aseguradoras tienen la obligación de ofrecer a las personas. "Se pueden ver en la página de la CONDUSEF y es muy sencillo porque todas las compañías de seguros tienen la obligación de ofrecer, al menos, ese tipo de productos; sin embargo, no le hacemos toda la difusión que se debiera, pero ya existen y creo que se ha logrado el objetivo hasta cierto punto". Existen seguros básicos estandarizados de vida, daños, autos y hasta de salud. Se pueden encontrar dentro de la página de la CONDUSEF, en el espacio conocido como RESBA (Registro de Seguros básicos). Además de estos seguros, existen los microseguros, que también son de bajo costo pues contemplan protección de montos pequeños, pero también a precio muy accesible. De acuerdo con la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas (CNSF), los microseguros son productos que permiten elevar la inclusión en la población de bajos ingresos. "Por medio de primas bajas, requisitos mínimos y contratos sencillos de comprender, su objetivo es apoyar a las familias económicamente más vulnerables", dice en el documento "Panorama de los Microseguros en México 2022", elaborado por el órgano regulador de las aseguradoras.

Convención de Aseguradores. Este martes iniciará la Convención de Aseguradores bajo el nombre de Asegurando un mundo en transformación donde representantes del sector analizarán las nuevas tendencias y evoluciones que se enfrentan. "Se analizarán temas como la atención al cambio climático, vislumbrar estrategias para impulsar el aseguramiento inclusivo, e impulsar acciones que al final buscan que los mexicanos tengan una mejor calidad de vida en términos de protección financiera", informó la AMIS.

<https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/Seguros-de-bajo-costos-una-opcion-que-te-ayuda-a-proteger-tus-finanzas-20240407-0038.html>

EU no aceptará la llegada de productos chinos vendidos por debajo de su costo: Yellen.

Estados Unidos "no aceptará" que el mercado mundial se vea inundado de bienes chinos vendidos por debajo de su costo de producción, afirmó la secretaria estadounidense del Tesoro, Janet Yellen, de visita en China. Su visita estuvo centrada en el "exceso de capacidad" de producción a dicho país. Citando el ejemplo del acero chino cuya llegada a los mercados hace más de 10 años, que "diezmó industrias de todo el mundo y de Estados Unidos", Yellen declaró ante la prensa: "Le dije claramente al presidente Biden que no aceptaré de nuevo esta realidad". Estados Unidos teme que los subsidios masivos del gobierno chino a los sectores tecnológico, de las energías verdes, de los autos eléctricos y de las baterías desemboquen en una llegada masiva de productos baratos al mercado mundial, susceptibles de perjudicar a los competidores extranjeros.

Seguridad nacional. El tema fue ampliamente tratado por Yellen y el vice primer ministro He Lifeng, encargado del Partido Comunista Chino (PCC) para las cuestiones económicas, durante los encuentros que mantuvieron. La estadounidense también fue recibida por el primer ministro chino, Li Qiang, y ambos se dijeron dispuestos a reforzar el diálogo, pese a los diferendos que oponen a ambas potencias. Yellen se declaró especialmente preocupadas por los "desequilibrios" de la economía china, sobre todo por el bajo consumo de los hogares y el exceso de inversiones, "agravado por el apoyo a gran escala del gobierno a determinados sectores industriales". Unas preocupaciones a las que Pekín ha restado importancia. Ambos países aceptaron continuar conversando sobre el exceso de la capacidad de producción. Pero, según Xinhua, Li Qiang le dijo a Yellen que Washington debía abordar el tema de la capacidad de producción "objetivamente" y "pensando en el mercado". Yellen también refirió unas "conversaciones difíciles sobre seguridad nacional", en las que advirtió a los responsables chinos de las consecuencias de apoyar militarmente a Rusia y de un eventual recurso a medidas económicas para

salvaguardar la seguridad nacional. Con todo, afirmó que Washington no tomará medidas económicas "sorpresa" en esa materia. "Si bien Estados Unidos debe evaluar continuamente sus medidas de seguridad nacional, habida cuenta de la rapidez de los desarrollos tecnológicos, nos comprometemos a no tomar medidas sorpresa", instando a China a hacer gala de "transparencia" en ese ámbito. Yun Sun, experta del gabinete Stimson Center, hizo un balance más bien positivo de la visita de la secretaria del Tesoro a China, donde pudo expresar las preocupaciones de Estados Unidos y "poner a prueba" la reacción china. Aun así, Yellen no espera que China modifique su modelo de crecimiento a corto plazo, pues su economía "no está en su mejor forma". Pero el hecho de que ambos países acepten cooperar en algunos ámbitos, como la lucha contra el lavado de dinero, fortalecerá la confianza bilateral, consideró Yun Sun.

<https://www.eleconomista.com.mx/economia/EU-no-aceptara-la-llegada-de-productos-chinos-vendidos-por-debajo-de-su-costo-Yellen-20240408-0026.html>

Gasto de la Secretaría del Bienestar creció 198% ante elecciones.

El gasto de la Secretaría del Bienestar, dependencia encargada de varios de los programas prioritarios del gobierno del gobierno federal, aumentó de manera considerable ante el proceso electoral, de acuerdo con las estadísticas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El Informe de Finanzas Públicas y la Deuda Pública mostró que, en el primer bimestre del año, el gasto de esta dependencia fue de 234,600 millones de pesos, lo que significó un crecimiento de 198% en comparación anual.

La de mayor presupuesto. De acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) aprobado para este año, la Secretaría del Bienestar es la dependencia que contará con mayores recursos este año. Lo anterior toda vez que la dependencia tiene un presupuesto aprobado de 543,933 millones de pesos, lo que representa un crecimiento de 25.2% en comparación con lo aprobado el año pasado. Y de 185% frente a lo aprobado en el 2019, el primer año de la actual administración, equivalente a 353,107 millones de pesos adicionales en términos reales. De esta manera, de cada 100 pesos que se gasten durante este año, 6 se irán al presupuesto de la Secretaría del Bienestar. Además de las Pensiones para el Bienestar, otro de los programas prioritarios del gobierno que maneja esta dependencia es el de Sembrando Vida

<https://www.eleconomista.com.mx/economia/Gasto-de-la-Secretaria-del-Bienestar-crecio-198-ante-elecciones-20240407-0089.html>

FMI identifica grandes avances para llevarla inflación al objetivo.

Expertos del Fondo Monetario Internacional (FMI) reconocieron que la mayoría de los bancos centrales han logrado avances significativos para llevar la inflación a su objetivo. Advertieron que ahora el reto es lograr que las instituciones centrales calibren la oportunidad para iniciar los ajustes y la magnitud de los recortes en la tasa para evitar mayores afectaciones sobre la gente que cuenta con créditos hipotecarios e inmobiliarios. Al interior de un capítulo del informe semestral del World Economic Outlook (WEO), explicaron que "las características de los mercados hipotecarios varían notablemente entre países, de ahí la significativa diferencia en el impacto que ha tenido la política restrictiva en algunos de ellos". Refirieron que muchos expertos pensaron que el significativo aumento de las tasas de interés de los últimos 2 años, para combatir la

inflación, conduciría a una desaceleración global de la actividad económica. Sin embargo, el crecimiento mundial se ha mantenido prácticamente estable y la desaceleración solo se ha materializado en algunos países. Las diferencias en el impacto que han sentido algunos países por estas tasas más altas radican en las características de los mercados hipotecarios e inmobiliarios. Dependiendo de la mayor proporción de hipotecas adquiridas a tasa variable o donde los hogares están menos dispuestos a usar sus ahorros, o que definitivamente no cuentan con ahorros para utilizar.

Pandemia e inflación. En el capítulo, titulado ¿“Sintiendo el pinchazo? Calibrar los efectos de la política monetaria a través del mercado hipotecario”, los economistas del FMI explicaron que la pandemia provocó desplazamientos de población desde los centros de las ciudades hacia zonas con relativamente menos restricción de oferta. Como resultado, “los canales inmobiliarios de la política monetaria pueden haberse debilitado o al menos retrasado en varios países”. Las experiencias de los países varían. Los cambios de las características del mercado hipotecario en países como Canadá y Japón sugieren un fortalecimiento de la transmisión de la política monetaria a través de la vivienda. Esto se debe principalmente a una proporción cada vez menor de hipotecas a tasa fija, un aumento de la deuda y una oferta de vivienda más limitada, resaltaron.

Caso México. En el capítulo solo refieren el caso México en 2 párrafos. Cuando explican que las hipotecas a tasa fija son la mayoría en países como Bélgica, México y Estados Unidos, una situación que contrasta respecto de su inexistencia en otros países como Finlandia y Sudáfrica. Y cuando explican que en algunos países se ha presentado una sobrevaluación de los precios de vivienda, que de por sí ya habían aumentado. Ahí mencionan los nombres específicos de México y los Países Bajos.

<https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/FMI-identifica-grandes-avances-para-llevarla-inflacion-al-objetivo-20240408-0025.html>

Tecnología incrementa riesgos de fraude en el sector financiero.

A medida que evolucionan distintas tecnologías podría incrementar el riesgo de fraude para las firmas del sector financiero, herramientas como Inteligencia Artificial y aprendizaje automático supondrían un riesgo, pero también pueden jugar a favor de las instituciones, de acuerdo con lo mencionado expertos. Se estima que hacia el 2025, actividades como las transacciones en tiempo real y las finanzas integradas representarán 25% de los pagos a nivel global, de acuerdo con Nuvei, en este escenario la digitalización aumenta algunos riesgos como el robo de datos de métodos de pago como las tarjetas o incluso la suplantación o robo de identidad, de acuerdo con la firma de tecnología financiera *Galileo*. “Entre más personas nuevas tenemos entrando al ecosistema financiero digital, aumenta el riesgo de ser víctima de engaño, manipulación y dar información sensible a alguien que no conocemos, la tendencia se va incrementando con la tecnología y con lo conectados que estamos”, señaló Tory Jackson, director de desarrollo y estrategia comercial para América Latina de Galileo. La firma destacó que en la lucha contra el fraude los bancos, las fintech y otras entidades financieras están constantemente resolviendo 2 desafíos clave: minimizar las pérdidas por fraude y mantener la capacidad de ajustar las estrategias antifraude para responder a nuevas amenazas. No obstante, es un desafío creciente, de acuerdo con lo mencionado por Patrick Rinski, socio de McKinsey & Company, debido a que en los últimos 3 años los ataques de ingeniería social incrementaron. En México los métodos de fraude más comunes se dan mediante software malicioso, engaño en línea para robar datos personales, en logística y en el robo de datos de tarjetas. “Nos llama la atención que muchos tipos de fraude son identificados. Pero en el mercado financiero existen fraudes

no identificados, por ejemplo, en algunos créditos menores con problemas, que después de realizarles una evaluación más profunda se identificaron como fraudes”, indicó Rinski. **Innovaciones a favor.** Por otra parte, Jackson destacó que también las herramientas basadas en la Inteligencia Artificial pueden procesar la información de millones de transacciones para crear modelos que identifiquen transacciones fraudulentas, para ello se toma en cuenta el comportamiento del usuario, dónde ha estado y se proporciona una probabilidad de fraude. “La prevención de fraude tiene que llegar desde las instituciones, de ellos se tiene que promover y tomarlo como algo importante. Muchas veces están acelerando muchísimo como industria, pero tiene que venir de la mano, todos tenemos que ser conscientes y estar pasos adelante de los fraudes”, comentó Jackson. Sin embargo, en el contexto de la prevención del fraude, Rinski señaló que se requiere una estrategia integral que aborde tanto los aspectos tecnológicos como los procesos y la cultura organizacional. “No vamos a lograr éxito en reducir el fraude, sólo comprando tecnologías avanzadas o trabajando todo con Inteligencia Artificial. Existe una percepción falsa de seguridad, para construir un flujo optimizado para la gestión del fraude necesitamos una perspectiva muy proactiva y construir procesos efectivos”, comentó.

<https://www.economista.com.mx/sectorfinanciero/Tecnologia-incrementa-riesgos-de-fraude-en-el-sector-financiero-20240407-0045.html>

Empleo formal registra su avance más ‘flojo’ en 3 años.

La pérdida de dinamismo en el empleo formal se acentuó durante marzo y el número de trabajadores registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) reportó su menor avance en casi 3 años. El total de empleados afiliados se ubicó en 22 millones 289 mil 345, un incremento anual de 2.3%, el más bajo desde abril de 2021, cuando la actividad económica aún estaba afectada por la pandemia. La generación de puestos de trabajo en los últimos 12 meses sumó 493 mil 65 a marzo, muy por debajo de los 629 mil 341 del mes previo y también fue su menor registro en casi 3 años. De acuerdo con los registros del IMSS, al primer trimestre del 2024 se generaron 264 mil 959 empleos formales en el país, la cifra más baja desde el 2020 para un mismo periodo. Esta cifra representó una caída de 37.4% respecto a los 423 mil 384 empleos generados en el mismo lapso de 2023.

Efecto Semana Santa. En marzo se registró una pérdida de 465 puestos de trabajo, respecto a febrero y esta fue la primera destrucción de empleos para un mismo mes desde el 2020, cuando se recortaron 130 mil 593 plazas. De acuerdo con el IMSS, este resultado estuvo influenciado por el efecto estacional de Semana Santa, época en que se realizan paros productivos o días de descanso no obligatorios. Con la pérdida de empleos en marzo fue imposible recuperar durante el primer trimestre del año, como tradicionalmente ocurría, los empleos perdidos en diciembre.

Transporte lidera avance. El sector con mayor crecimiento en número de empleos fue transporte y comunicaciones, con 6.3% anual, seguido de la construcción, con 4.5% y el comercio, con 3.3 por ciento. En contraste, en la industria extractiva se reportó una baja de 1.5% y en el sector agropecuario la baja fue de 1.2 por ciento. Por entidad federativa, destacaron Quintana Roo, Hidalgo y Chiapas, con aumentos anuales que superan el 5 por ciento. Con retrocesos resultaron Tabasco, con 8.9% y, a continuación, sobresalieron Chihuahua, con 0.9% y Sinaloa y Durango, con 0.2 %, en cada caso. El salario base de cotización promedio de los puestos de trabajo afiliados al IMSS alcanzó los 577.2 pesos en marzo. Este salario representó un incremento anual nominal de 9.9%, el tercero más alto registrado de los últimos 22 años, considerando sólo los meses de marzo y, desde enero de 2019 mantiene aumentos anuales nominales iguales o superiores al 6.0 por ciento.

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2024/04/08/registra-empleo-formal-su-avance-mas-bajo-en-3-anos/>

Las expectativas de recorte de tasas de la Fed para 2024 caen a nivel más bajo desde octubre.

Los operadores de futuros han reducido las apuestas sobre cuánto recortará las tasas la Reserva Federal este año hasta el nivel más bajo desde octubre, según mostraron el lunes los datos de LSEG, en medio de la evidencia de la continua fortaleza de la economía estadounidense. Los contratos de futuros sobre fondos federales para diciembre reflejaban el lunes expectativas de recortes de tasas de alrededor de 60 puntos básicos este año, frente a los 150 puntos básicos de principios de 2024. La probabilidad de un primer recorte de 25 puntos básicos en junio se situaba en el 49%, frente al 57% de hace una semana, mostraron el lunes los datos de CME Group. Los rendimientos de los bonos del Tesoro, que dependen de las expectativas de tasas de interés, también han subido. El rendimiento de referencia a 10 años, que se mueve de forma inversa a los precios de los bonos, alcanzó el lunes su nivel más alto desde noviembre. Datos del viernes mostraron una fuerza inesperada en el mercado laboral, el último de una serie de informes que reflejan un crecimiento mayor de lo esperado. En enero, los responsables de la política monetaria decidieron mantener la tasa de interés oficial entre el 5.25% y el 5.5%, hasta que tengan "mayor confianza" en que la inflación se dirige hacia el objetivo del 2% fijado por la Reserva Federal. Los inversores seguirán de cerca el índice de precios al consumo de marzo, que se publicará el miércoles, para evaluar con más detalle las posibilidades de recortes de tipos este año.

<https://www.eleconomista.com.mx/economia/Las-expectativas-de-recorte-de-tasas-de-la-Fed-para-2024-caen-a-nivel-mas-bajo-desde-octubre-20240408-0071.html>

9 de abril

Industria aseguradora sortea tensiones geopolíticas: Rogelio Ramírez de la O.

La industria aseguradora sortea un panorama adverso ante conflictos geopolíticos y fenómenos climatológicos, que subrayan la importancia de la gestión de riesgos y los servicios de protección financiera, indicó el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O. Durante la 33 Convención de Aseguradores de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), Ramírez de la O, destacó que la economía y la industria aseguradora enfrenta eventos impredecibles, cuyos efectos han permeado sobre hogares, empresas y gobiernos. Entre ellos, las recientes tensiones geopolíticas que han colocado nuevas presiones en el comercio y la economía mundial, tal es el caso de los ataques en el Mar Rojo por grupos beligerantes que han provocado disrupción en el tránsito de mercancías. El incremento de los ataques a embarcaciones no solo ha elevado entre 10 y 15 días los tiempos de traslado, sino también un incremento en los riesgos por pérdidas, lo que representa aumentos en las primas de los seguros para el transporte marítimo. Juan Patricio Riveroll, presidente de la AMIS, detalló que, si bien los riesgos de los conflictos geopolíticos representan un reto para la industria aseguradora, esta cuenta con la solvencia para afrontar el panorama actual, sin embargo, mencionó que eventualmente el aumento de los riesgos podría detonar en el aumento de costos para el consumidor final.

<https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Industria-aseguradora-sortea-tensiones->

[geopoliticas-Rogelio-Ramirez-de-la-O-20240409-0072.html](https://www.economista.com.mx/economia/Inflacion-en-marzo-Libros-y-colegiaturas-se-encarecieron-cerca-de-6-20240409-0072.html)

Inflación en marzo: Libros y colegiaturas se encarecieron cerca de 6%.

La tasa de inflación interanual en México se ubicó en 4.42% durante marzo del 2024, un nivel todavía superior al objetivo de política monetaria establecido por el Banco de México (3% +/- un punto porcentual). En el desglose del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se observó que el rubro de la educación —que integra colegiaturas y material escolar— registró una inflación de casi 6% en su comparación interanual. Aunque estos bienes y servicios no fueron los de mayor incidencia en el INPC general, el comportamiento de los precios de la educación afecta el bolsillo de una gran parte de los consumidores mexicanos. En marzo, los precios de las colegiaturas en México fueron los que más incrementaron, con un alza promedio de 6.36% en comparación con el mismo mes del año pasado. Por nivel educativo la inflación en colegiaturas se comportó así:

1. Primaria: +7.04%
2. Universidad: +6.56%
3. Secundaria: +6.29%
4. Preescolar: +6.22%
5. Guarderías y estancias infantiles: +6.21%
6. Preparatoria: +5.88%
7. Carreras cortas: +5.45%
8. Enseñanza adicional: +4.93%

El rubro que evalúa los precios de la educación privada, que concentra las colegiaturas en distintos niveles educativos, ha registrado tasas de inflación superiores al 6% durante 7 meses consecutivos. El material escolar encarece a menor ritmo. En comparación con los precios de las colegiaturas, los precios del material escolar registraron incrementos más moderados. En conjunto, este rubro encareció 2.77%, una tasa inferior a la general. Dentro del grupo de artículos para la escuela los libros (excluyendo a todos los libros de texto) fue el que mayor inflación presentó, con una tasa de 5.21% en comparación interanual. Por su parte, los libros de texto encarecieron 3.49%, los cuadernos, libretas y carpetas subieron 3.46% y los lápices, plumas, gomas de borrar, sacapuntas y otros útiles escolares registraron un alza de 2.24% en su nivel de precios. El comportamiento de los precios de otros artículos relacionados con la educación y el esparcimiento fue:

- Revistas: +5.61%
- Televisión de paga: +3.17%
- Instrumentos musicales: +2.97%
- Servicio de internet: +2.90%
- Material y aparatos fotográficos: +2.34%
- Juguetes y juegos de mesa: +1.66%
- Periódicos: +1.42%
- Películas y música: +0.07%

Aunque la educación básica en México es pública y gratuita, algunos mexicanos desembolsan una buena parte de sus ingresos en material escolar y otros incluso optan por la educación privada. Entre 2020 y 2022 —la cifra más reciente disponible— el gasto promedio de las familias en educación y esparcimiento incrementó casi 50%, de acuerdo con cifras de la (Encuesta Nacional de Gastos e Ingresos en los Hogares (ENIG) del INEGI. El comportamiento de los precios de bienes y servicios educativos es fundamental para la composición y decisiones de gasto de los mexicanos.

<https://www.economista.com.mx/economia/Inflacion-en-marzo-Libros-y-colegiaturas-se-encarecieron-cerca-de-6-20240409-0046.html>

BID Invest celebró emisión de bono sostenible por 2,500 millones de pesos en Biva.

BID Invest, el brazo privado del Grupo Banco Interamericano de Desarrollo (BID) emitió un bono sostenible por 2,500 millones de pesos (equivalente a 150 millones de dólares), a un plazo de 3 años, en la Bolsa de Valores Institucional (Biva). "Los fondos que se recaudan respaldarán el acceso a financiamiento inclusivo y proporcionarán apoyo técnico y financiero a proyectos críticos de infraestructura, de transporte, energía renovable y telecomunicaciones, así como a proyectos corporativos, innovadores y ambientales sostenibles". Durante el evento con motivo de la colocación de bonos sostenibles, María Ariza resaltó que el BID Invest ha comprometido 4,400 millones de dólares en 5 años para cumplir con los objetivos de desarrollo sostenible en México. Tras destacar el enfoque en la inclusión social de la institución financiera, añadió que, para acelerar las inversiones sostenibles en México, en septiembre pasado, junto con la Unión Europea y la alianza con el BID, financiaron un millón de euros para desarrollar capacidad relacionadas con criterios ambientales, sociales y de gobernanza. al sector privado y público. "Estos fondos permitieron al sector privado y público en México, generar un entorno propicio para movilizar justamente este capital hacia inversiones y acelerar la economía verde y el desarrollo sostenible del país", manifestó Ariza. Mencionó que esta es la décima emisión que el BID Invest ha realizado en el mercado mexicano, por un monto total de 18,800 millones de pesos, de los que un 68% corresponden a deuda sostenible constituida por 4 bonos. "Esto posiciona a México como un pionero en esta materia y como ejemplo para que pueda ser replicado en otros países de la región", consideró. María Ariza mencionó que, en el 2017, el monto total emitido de los bonos sostenibles en México ascendió a 4,000 millones de pesos y para el 2023 superó los 33,000 millones de pesos. Orlando Ferreira, director general de Finanzas y Administración del BID Invest, dijo que desde el 2012, han emitido 13,000 millones de dólares en el mercado global. Por ello, aseguró: "No pensamos en los mercados locales como oportunidades para financiamiento, sino como oportunidades para desarrollo, para invertir en los países". Sobre su reciente emisión, la cual se realizó el pasado 15 de marzo, aseguró que está destinada a proveer financiamiento a proyectos "que tienen en vista en México". Adelantó que los 2,500 millones de pesos levantados cubren sus necesidades de recursos para este año. Aunque no descarto que pudieran regresar al mercado local por financiamiento de ser necesario. "Hemos podido encontrar oportunidades en todos los puntos del ciclo económico o político de los países", dijo respecto al momento electoral que vive México este año. Reiteró que es cuestión de hacer el trabajo para encontrar los proyectos y de crear las condiciones para atraer los inversionistas. Orlando Ferreira sostuvo que México es el segundo país de mayor importancia y aliado estratégico para el BID Invest, después de Brasil. Gloria Lugo, representante del BID en México, habló de su nueva estrategia BID Impacto+ enfocada en reducir la pobreza y la desigualdad; trabajar en pro de la adaptación al cambio climático; e impulsar el crecimiento regional sostenible. Al tomar la palabra, Janne Sevanto, tesorero del BID Invest, resaltó que esta es la décima emisión de bonos que realizan en México por más de 1,000 millones de dólares levantados. "El financiamiento en moneda local es fundamental para las empresas del sector privado, protege a los prestatarios de las fluctuaciones cambiarias, haciendo que los picos de deuda sean menos volátiles y financieramente más sostenibles", consideró luego de subrayar que su nuevo modelo de negocio se basa en ampliar sus soluciones de financiamiento en moneda local en la región de América Latina.

<https://www.eleconomista.com.mx/mercados/BID-Invest-celebro-emision-de-bono-sostenible-por-2500-millones-de-pesos-en-Biva-20240409-0092.html>

Ven un panorama dispar para inflación.

Las perspectivas de inflación para los estadounidenses fueron dispares el mes pasado, en medio de estimaciones de mayores aumentos de precios en una serie de bienes y servicios clave, al tiempo que aumentó la preocupación por el impago de la deuda, señaló un informe de la Reserva Federal (FED) de Nueva York. En su Encuesta de Expectativas de los Consumidores de marzo, la FED constató que el público ve la inflación de aquí a un año en 3%, sin cambios respecto al mes anterior. El nivel de inflación previsto para dentro de 3 años subió a 2.9% desde 2.7% de febrero, mientras que la inflación prevista para dentro de 5 años es de 2.6%, frente a 2.9% del mes anterior. La encuesta reveló que, aunque las expectativas generales de inflación para los próximos años fueron dispares, en marzo el público pronosticó mayores incrementos en los precios de los alimentos, la gasolina, los alquileres, la universidad y los gastos médicos de aquí a un año, en comparación con febrero. Mientras tanto, el aumento previsto del precio de la vivienda a 12 meses se mantuvo en 3% por sexto mes consecutivo. El informe de la FED de Nueva York sobre las previsiones económicas de los consumidores se conoce en un momento en que los funcionarios del banco central estadounidense, los operadores y los inversionistas intentan adivinar si los inesperados y sólidos aumentos de la inflación a principios de año significan que el rápido retroceso de la inflación del año pasado se ha estancado. El temor a que la inflación deje de avanzar rápidamente hacia el objetivo de 2% de la FED ha llevado a los inversionistas a recortar las estimaciones de cuándo la FED reducirá su objetivo de tasas a corto plazo, mientras que los mercados de futuros están divididos en cuanto a la posibilidad de una flexibilización en junio. Los sólidos datos de contratación publicados la semana pasada, que mostraron una fuerte expansión de las nóminas en marzo, complicaron aún más la posibilidad de que la FED reduzca los réditos.

<https://www.eleconomista.com.mx/economia/Ven-un-panorama-dispar-para-inflacion-20240408-0125.html>

Gasto en salud ha crecido sólo 7% este gobierno, pese a pandemia.

El gasto funcional en salud ha crecido, en lo que va del sexenio actual, apenas 7% pese a la pandemia del Covid-19 y la promesa de tener un sistema de salud universal, de acuerdo con la información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Entre enero y febrero de este año, el gasto público en salud sumó 104,001 millones de pesos, lo que representó un crecimiento anual de 32.3 por ciento. En medio del proceso electoral, la llave del gasto público total ha sido abierta; sin embargo, si se comparan los recursos gastados este año con el primer bimestre del último año de gobierno de Enrique Peña Nieto, se observa un crecimiento de apenas 7.1 por ciento. Si bien una de las promesas de campaña fue que el sistema de salud mexicano fuera universal y similar al de Noruega o Dinamarca, el incremento de los recursos ha sido insuficiente para alcanzar esa meta, de acuerdo con analistas. De hecho, el incremento es mucho menor que el que se observó, en el mismo periodo, para el gasto en protección social, cuyos recursos del 2018 a este año repuntaron 110.8 por ciento. Judith Méndez, investigadora del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), recordó que el gobierno actual también prometió aumentar el gasto en salud en al menos 1% del PIB, sobre todo para atender a la población sin seguridad social. Sin embargo, del 2018 al 2023, el aumento ha sido menos de 0.4% del PIB, es decir, menos de la mitad prometida, además de que alrededor de 70% de éste fue un incremento de recursos para la población con seguridad social, mientras que sólo 30% se destinó a la ciudadanía sin seguridad social, por lo que

esa brecha se ha cerrado poco.

Mayores recursos. En el primer debate presidencial del domingo pasado, uno de los temas fue el de salud, en donde las candidatas mencionaron, de manera escueta, sus propuestas en la materia sin aclarar cómo se financiarán. En este sentido, la investigadora del CIEP señaló que preocupa que las candidatas no vean necesario aumentar los recursos del presupuesto para poder impulsar sus propuestas en el ramo de salud.

<https://www.economista.com.mx/economia/Gasto-en-salud-ha-crecido-solo-7-este-gobierno-pese-a-pandemia-20240408-0112.html>

“Se tiene que subir un peso el IEPS a los cigarros para cumplir con recomendación de la OMS”.

El Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) a los cigarros equivale actualmente a 68% del precio final de una cajetilla y habría que aumentarlo un peso para que pueda estar en el nivel que recomienda la Organización Mundial de la Salud (OMS). Así lo explicó José Luis Clavellina, director de investigación del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), quien refirió que la OMS recomienda que el impuesto a los cigarros represente al menos 75% del precio de la cajetilla. Además, el especialista aseguró que de subir un peso el IEPS a cada cigarro, se calcula que las ventas de cigarros se reducirían 14% inmediatamente después de subir el impuesto y la recaudación aumentaría en alrededor de 16,000 millones de pesos. En el 2023, se recaudaron 48,156 millones de pesos por el IEPS a los tabacos labrados, lo que representó 10.81% de todo lo que ingresó el gobierno federal por el IEPS y 1.06% de todos los ingresos tributarios del gobierno federal durante ese periodo. Durante el debate presidencial, el candidato de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Maynez, dijo que para financiar su propuestas en materia de salud aumentaría la recaudación de IEPS a las empresas de tabaco, pues actualmente el gobierno las subsidia al pagar más de 100,000 millones de pesos en atención de enfermedades relacionadas al tabaquismo. No obstante, Clavellina aseguró que no se podría cobrar un impuesto directo a las empresas de tabaco, pues el IEPS es un impuesto dirigido a los consumidores finales, además de que no sería buena idea basar el financiamiento a la salud en un solo impuesto. Recordó que además del IEPS a los cigarros, también se cobra este impuestos a bebidas alcohólicas, azucaradas, energéticas, así como a los productos con alto contenido calórico. “Si lo que quieres es que todos estos impuestos vayan a financiar la salud, se requiere no sólo subir el IEPS, sino una reforma que permita etiquetar los recursos de estos impuestos y que se vayan directamente al sector salud”. Con el IEPS se busca desincentivar el consumo de estos bienes, pero también dotar de recursos al Estado para, por ejemplo, en el caso de los cigarros, atender las enfermedades que eventualmente sufrirán los fumadores. Para 2024, los consumidores deben de pagar una cuota de IEPS de 62 centavos por cada cigarro. Esta cuota se va actualizando cada año conforme a la inflación. Con el ajuste de 1 peso, la cuota de IEPS a los cigarros quedaría en 1.62 pesos por cigarro.

<https://www.economista.com.mx/economia/Se-tiene-que-subir-un-peso-el-IEPS-a-los-cigarros-para-cumplir-con-recomendacion-de-la-OMS-20240408-0109.html>

FMI advierte sobre ciberataques al sector financiero y políticas de seguridad deficientes.

El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha advertido este martes en su publicación del 'Capítulo 3' de que el sector financiero se encuentra "altamente expuesto" a riesgos

de ciberseguridad y ha recordado que uno de cada 5 incidentes de esta naturaleza afecta a las entidades financieras. El organismo multilateral ha indicado que, aunque hasta ahora las incidencias cibernéticas no han sido de carácter "sistémico", las de tipo grave dirigidas contra las principales instituciones financieras podrían suponer una "grave amenaza para la estabilidad macrofinanciera" debido a la pérdida de confianza, la interrupción de servicios críticos y la interconexión tecnológica y financiera. En este sentido, el FMI ha asegurado que las pérdidas directas por ciberataques son "pequeñas", de unos 500,000 dólares, pero que ha aumentado el riesgo de incurrir en pérdidas "extremas", al menos, de hasta 2,500 millones de dólares, tras observarse que el número de ciberataques se ha duplicado desde tiempos prepandémicos. Según el FMI, las legislaciones nacionales sobre ciberseguridad y una mejor gobernanza en este campo por parte de las empresas puede ayudar a reducir la frecuencia de estas amenazas informáticas. El FMI ha destacado que las políticas de ciberseguridad han mejorado "por lo general" en los países emergentes y en desarrollo, pero que permanecen siendo "deficientes" en varios estados. Además, se ha instado a reforzar la notificación de incidentes cibernéticos por parte de las compañías financieras a las agencias supervisoras. Esto permitiría un seguimiento más eficaz de los riesgos cibernéticos. El documento ha abogado también porque los supervisores responsabilicen a los miembros de los consejos de administración de la gestión de la ciberseguridad de sus firmas financieras para promover una cultura del riesgo adecuada, "ciberhigiene" y la formación y concienciación cibernéticas. Estas entidades deben, asimismo, desarrollar y probar procedimientos de respuesta y recuperación para seguir operativas ante ataques cibernéticos. Igualmente, las autoridades nacionales también deben desarrollar protocolos de respuesta eficaces y marcos de gestión de crisis para hacer frente a una potencial gran crisis cibernética.

<https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/FMI-advierte-sobre-ciberataques-al-sector-financiero-y-politicas-de-seguridad-deficientes-20240409-0075.html>

10 de abril

Circulante se incrementó incentivado por las altas tasas y crecimiento económico: Rodríguez Ceja.

El incremento de la base monetaria en circulación está impulsado por el crecimiento de la economía, los incentivos generados por las tasas de interés y la intención de la población de mantener efectivo por cuestiones precautorias, explicó la gobernadora de Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja. Durante una reunión en el Senado de la República con integrantes de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, agregó que el repunte que han tenido los billetes y monedas en circulación se enmarca también en una tendencia mundial. "A raíz de la pandemia, por factores precautorios, la gente no salía de casa, redujo sus salidas al cajero, generando repunte en la demanda de billetes y monedas y es una tendencia que se observó en el mundo", dijo Rodríguez Ceja. Explicó que el banco central no imprime billetes en beneficio de nadie. Hay una ley que establece la independencia y autonomía del Banco de México, refirió. Existe una prohibición clara de otorgar recibir créditos al gobierno por parte del banco central. Y también se tiene el mandato de proveer a la economía de los billetes y monedas que requiera y demande la población, subrayó. Es en este sentido que, si la economía crece, la gente demanda más billetes, consignó. De acuerdo con ella, como México tuvo la tasa más alta de la historia durante un año, esto incentivó los ahorros de la población y funcionó para acelerar también la demanda de billetes. Por lo que es de esperarse que cuando suceda lo

contrario, esta demanda de circulante también incidirá a la baja en la demanda de billetes y monedas. Los billetes y monedas en circulación, así como depósitos bancarios de cuenta corriente, registraron una disminución de 27,712 millones de pesos entre el 28 de marzo y al 5 de abril, según información contenida en el estado de cuenta del Banco de México. Aun así, representó una variación de 11% anual. De esta manera, el dinero en circulación ascendió a tres billones 15, 606 millones de pesos, al corte del 5 de abril, con lo que se moderó respecto del máximo histórico alcanzado en la Semana Santa. El 27 de marzo llegó a un techo de tres billones 043,323 millones de pesos.

<https://www.eleconomista.com.mx/economia/Circulante-se-incremento-incentivado-por-las-altas-tasas-y-crecimiento-economico-Rodriguez-Ceja-20240410-0070.html>

Banco Mundial baja a 2.3% su expectativa para el PIB de México al no concretarse el nearshoring.

El Banco Mundial redujo su expectativa de crecimiento para México a 2.3% desde el 2.6% que estimó en enero al quedar expuesto que los anuncios de inversión que llegarían atraídos por la relocalización de plantas de empresas extranjeras, no se han concretado. “Si nos fijamos en las cifras brutas de Inversión Extranjera Directa y los anuncios de inversiones de plantas nuevas, no estamos viendo grandes aumentos ni un mayor desempeño en el sector de las manufacturas”, señaló el economista jefe para América Latina en el organismo, William Maloney. La previsión revisada del organismo se encuentra cerca del promedio del mercado que trae la encuesta más reciente de Citibanamex, que es de 2.4 por ciento. Está debajo del piso que tiene el rango de crecimiento económico que espera el gobierno Federal, expuesto en los Precriterios 2025, que está entre 2.5% y 3.5 por ciento y es inferior al 2.7% esperado por el Fondo Monetario Internacional (FMI). El FMI actualizará sus expectativas mundiales de crecimiento el martes 16 de abril. En conferencia de prensa virtual, para presentar el Informe Económico América Latina y el Caribe (LACER), el funcionario del Banco Mundial enfatizó que México es un caso interesante que podría ser el barómetro de la fuerza que tiene el nearshoring para estimular al crecimiento de la región en su conjunto. El nearshoring es la relocalización de las empresas transnacionales que buscan proteger su cadena de producción y suministro de conflictos geopolíticos. La intención de estas industrias es salir de China y Asia para acercarse a su mercado final.

Conflicto de Ecuador, contexto que no ayuda a las inversiones. Maloney accedió a comentar sobre el conflicto diplomático generado entre México y Ecuador. “El Banco, al igual que otras instituciones está observando con atención cómo se desenvuelve”. Si bien descartó un impacto económico directo para México, “este tipo de asuntos son los que aumentan la incertidumbre sobre el entorno operativo general. Cuanto antes consigamos mejorar las relaciones con todos, será mucho mejor”, comentó. A una semana del inicio de las Reuniones de Primavera, el funcionario señaló que, en el caso de México, hay información contradictoria, pues si bien se ha presentado una oleada de anuncios de inversión, también ha quedado expuesto que prevalecen barreras a las industrias, como la escasez de electricidad, de agua así como “cierta falta de orientación hacia los inversionistas extranjeros para ayudarlos a navegar al sistema mexicano”. De acuerdo con los expertos del BM, aún con este recorte en la expectativa para México, la economía crecerá por encima del promedio regional, que estiman en 1.6% para 2024, con lo que se hilarán 3 años consecutivos de rebasar el desempeño medio latinoamericano.

<https://www.eleconomista.com.mx/economia/Banco-Mundial-baja-a-2.3-su-expectativa-para-el-PIB-de-Mexico-al-no-concretarse-el-nearshoring-20240410-0060.html>

Economía mundial seguirá desacelerándose sin reformas estructurales que aprovechen las tecnologías: FMI.

La economía mundial seguirá perdiendo tracción para crecer si las autoridades no impulsan una serie de estrategias de política económica para aprovechar las nuevas tecnologías, advirtieron economistas del Fondo Monetario Internacional (FMI). De acuerdo con ellos, la crisis financiera mundial del 2008 redujo el llamado crecimiento potencial de los países, es decir, la capacidad de las economías globales para generar su propio desarrollo sin presentar un desequilibrio. Esta desaceleración fue impulsada en parte por "una creciente equivocación en la asignación del capital y mano de obra entre empresas y sectores". Al interior del tercer capítulo analítico del reporte insignia del FMI, el llamado World Economic Outlook (WEO), explicaron que este deterioro en la capacidad de crecimiento global se exacerbó por la caída generalizada de la formación del capital privado posterior a la crisis y un lento crecimiento en la población en edad de trabajar. En el citado capítulo que lleva por título "Desaceleración del crecimiento mundial a mediano plazo: ¿Cómo revertirlo?", plantean que ante las tendencias demográficas y los supuestos conservadores sobre el progreso tecnológico, el crecimiento global de mediano plazo podría caer por debajo del 3 por ciento. Para volver al crecimiento anual de 3.8% que se registró entre los años 2000 y 2019, se requieren reformas estructurales en el sector laboral, impulsar de nuevo el comercio transfronterizo y el intercambio de conocimientos. Estas políticas y reformas también deberían mejorar las capacidades de innovación y maximizar la capacidad de beneficiarse de avances tecnológicos como la Inteligencia Artificial.

<https://www.eleconomista.com.mx/economia/Economia-mundial-seguira-desacelerandose-sin-reformas-estructurales-que-aprovechen-las-tecnologias-FMI-20240410-0057.html>

Consumidores de América Latina enfrentan precios más altos por falta de competencia: Banco Mundial.

Los consumidores de América Latina y el Caribe se enfrentan a precios más altos que el resto del mundo, en parte por "falta de competencia", dijo el economista jefe del Banco Mundial (BM) para la región. Latinoamérica "ha llegado a una coyuntura crítica" porque, pese a haber logrado "avances significativos en la estabilización económica, el crecimiento se ha estancado", afirma el BM en el informe "Competencia: ¿el ingrediente que falta para crecer?", recién publicado. El Banco Mundial prevé que la economía regional crezca un 1.6% este año, y 2.7% y 2.6% en 2025 y 2026 respectivamente. Los consumidores se ven perjudicados por este contexto, al enfrentar precios más altos que el resto del mundo. Los precios "son muy altos porque posiblemente tenemos falta de competencia y eso implica que el consumidor está pagando la cuenta", explicó William Maloney. En un escenario de gran concentración empresarial, un puñado de compañías dominan e influyen en los mercados y tienen pocos estímulos para innovar, analiza el BM. El 70% de los trabajadores son autónomos o trabajan en empresas de menos de 10 empleados, ocupados en su mayor parte en actividades de baja productividad, señala el BM. "Eso es parcialmente el resultado del hecho de que estamos creciendo 2.3% o 2.5% como región" y "no estamos generando los empleos más modernos para toda esa gente", explicó. Por el contrario, la región puede presumir de un "buen manejo de la inflación", reflejo de décadas de reformas macroeconómicas. La inflación regional, excluyendo Argentina y Venezuela, se sitúa en el 3.5%, frente al 5,7% en los países de la OCDE.

<https://www.eleconomista.com.mx/economia/Consumidores-de-America-Latina-enfrenta-precios-mas-altos-por-falta-de-competencia-Banco-Mundial-20240410-0055.html>

JPMorgan recorta panorama de divisas y tasas de mercados emergentes.

JPMorgan recortó sus perspectivas sobre las monedas de los mercados emergentes y las tasas locales después de que los datos de una inflación robusta en Estados Unidos abrieron el camino para una reevaluación de la trayectoria de las tasas de interés de la Reserva Federal estadounidense. Los precios al consumidor estadounidenses aumentaron más de lo esperado en marzo, lo que llevó a los mercados financieros a anticipar que la Reserva Federal retrasaría el recorte de las tasas de interés hasta septiembre. JPMorgan dijo que volvió a ponderar el mercado en duración local de los mercados emergentes después de reducir su sobre ponderación a la mitad el mes pasado y pasó a ponderar el mercado en divisas de la región desde su postura de sobre ponderación anterior.

<https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/JPMorgan-recorta-panorama-de-divisas-y-tasas-de-mercados-emergentes-20240410-0076.html>

¿Comprarás un seguro? Cosas que debes saber del agente que te lo venderá.

Tener un seguro que te garantice la protección financiera cuando más lo necesites, es decir, saber que habrá dinero para enfrentar los costos de una enfermedad, del daño de un bien como tu casa o tu automóvil, es comprar tranquilidad. Pero ¿con quién hacerlo?, ¿cómo saber que la persona que te venderá la póliza te está otorgando el producto que te ayudará verdaderamente en el futuro? Actualmente los agentes de seguros son el principal canal de ventas de estos productos financieros. De acuerdo con la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas (CNSF), del total de primas colocadas durante el 2023, un 29.2% de las pólizas fueron vendidas por agentes, personas físicas. Esto indica que 3 de cada 10 seguros se venden por medio de estas personas, que trabajan de forma independiente, mientras que 26.8% se comercializan a través de agentes, pero que están dados de alta como personas morales. Actualmente existen diversos métodos de venta multicanales, como el internet; sucursales bancarias por donde también se venden seguros, pero existen productos que por su naturaleza requieren que una persona los explique de forma detallada, destacó Norma Alicia Rosas, directora general de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros. Durante la 33 Convención de Aseguradores: Asegurando un Mundo en Transformación, Rogelio Ramírez de O, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, detalló que hoy en día la penetración de seguros en México reporta avances, pero aún sigue por debajo de los otros países que conforman la OCDE, donde el promedio de participación de la industria ronda en 9% del PIB, mientras que en México es 2.4 por ciento. Lo anterior refleja la baja cobertura en seguros que tienen las y los habitantes del país, por esto, el sector quiere impulsar que la población en México cuente con más protección financiera. Si quieres comprar un seguro y que tu experiencia sea positiva es importante que antes de hacerlo te cuestiones a través de qué canal de venta lo vas a adquirir. No es lo mismo comprar un seguro de auto en alguna plataforma web o aplicación móvil, que adquirir un seguro de gastos médicos o de vida.

“¿Qué características necesitamos que tengan los agentes de seguros? Pues que sean más que simplemente un vendedor o alguien que te va a entregar la póliza, que sea un asesor, que conozca tus necesidades, que vea en qué etapa de tu vida estás para ofrecerte el mejor producto”, explicó la representante de AMIS. Agregó que debe ser un

buen asesor, que explique bien los productos y que pueda comparar entre distintas alternativas. Cristóbal Montiel, presidente de la Asociación Mexicana de Agentes de Seguros y Fianzas (AMASFAC), reconoció que dentro del sector podrían detectarse casos de malas prácticas por parte de algunas personas que comercializan este producto, por eso desde la asociación trabajan en la profesionalización de sus agremiados. “Hoy en día somos los agentes el eslabón más importante entre la aseguradora y el asegurado”, resaltó. Si quieres saber más del agente puedes consultar dentro de la página de la CNSF si está registrado ante este órgano regulador, además de las sanciones que pudiera tener por algunas fallas en este trabajo

<https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/Compraras-un-seguro-Cosas-que-debes-saber-del-agente-que-te-lo-vendera-20240409-0113.html>

Ojo, Fed: Inflación en EU acelera a 3.5% en marzo, más de lo esperado por analistas.

Un indicador clave de precios de Estados Unidos superó los pronósticos por tercer mes consecutivo debido a los aumentos en los alquileres y los costos de transporte, lo que generó preocupaciones de que la inflación se esté afianzando a medida que la economía sigue avanzando. El llamado índice de precios al consumidor (IPC) subyacente, que excluye los costos de los alimentos y la energía, aumentó 0.4 por ciento desde febrero, según datos del gobierno publicados el miércoles. La tasa interanual subyacente se mantuvo sin cambios en el 3.8% desafiando las expectativas de un repunte. El IPC interanual general se ubicó en 3.5 por ciento. Analistas consideran que el indicador subyacente es la medida más representativa de la inflación, incluso más que el IPC general que se ubicó en 3.5% interanual en marzo, con un alza en comparación con el dato de febrero. Los mercados financieros se vieron sacudidos por las cifras, que encendieron el dólar y los rendimientos de los bonos del Tesoro e hicieron que el mercado bursátil se desplomara. Junto con informes recientes que muestran que el mercado laboral y la actividad económica también han sido más fuertes de lo esperado, los inversores ya no ven muchas posibilidades de que la FED sienta la necesidad de comenzar a flexibilizar en el corto plazo. El informe de la Oficina de Estadísticas Laborales de este miércoles reveló la fortaleza continua de los alquileres, los componentes más importantes del IPC. Los pronosticadores han estado esperando durante mucho tiempo una desaceleración basada en indicadores adelantados, pero el progreso se ha estancado más o menos en los últimos 9 meses. Mientras tanto, la inflación de los servicios se aceleró, en gran parte gracias a las categorías vinculadas al transporte, como el seguro y las reparaciones de automóviles, así como la atención médica. Los precios de los bienes subyacentes fueron un punto positivo, reanudando una tendencia a la baja que ayudó a impulsar la desinflación en la segunda mitad de 2023. Una advertencia importante: muchas de las fuentes de fortaleza en los datos del IPC de marzo, como los alquileres y los seguros de automóviles, serán más moderadas en el indicador preferido de la FED, conocido como índice de precios de gastos de consumo personal. Esto se debe a que se les da menos peso en ese informe, que se publicará a finales de este mes. Aun así, los números fueron suficientes para reordenar por completo las apuestas sobre el momento de los recortes de tasas de la FED. Antes del informe, los operadores asignaban probabilidades más o menos iguales a un primer recorte en junio, según los futuros.

Esto dice Bloomberg Economics sobre la inflación en EU. “Es probable que la FED reciba una señal más fuerte de que el impulso de la desinflación se está desacelerando a partir de este informe. Retrasamos nuestra expectativa de un primer recorte de tasas a julio, desde nuestra línea de base anterior de junio”, apuntaron Anna Wong y Stuart Paul. Las tasas de interés más altas durante más tiempo pueden plantear nuevos desafíos a la

campana de reelección del presidente Joe Biden. Los precios más altos de la gasolina tampoco ayudarán. Si bien los economistas consideran que el indicador subyacente es un mejor indicador de la inflación subyacente que el IPC general, esta última medida subió 0.4% respecto al mes anterior y un 3.5% respecto a hace un año, lo que marca una aceleración desde febrero impulsada por el aumento de los costos de la energía. Un informe separado de este miércoles, que combina los datos de inflación con cifras sobre salarios publicadas la semana pasada, mostró que el crecimiento de los ingresos reales se desaceleró, aumentando al ritmo anual más lento desde mayo. Los funcionarios de la FED verán un informe más del PCE, así como otro vistazo al índice de precios al productor, antes de que concluya su próxima reunión de política monetaria el 1 de mayo, aunque ya han descartado efectivamente un recorte de tasas entonces.

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2024/04/10/ojo-fed-inflacion-en-eu-acelera-a-35-en-marzo-mas-de-lo-esperado-por-analistas/>

11 de abril

Inflación en EU vuelve a acelerarse en marzo a 3.5%.

Un nuevo repunte de la inflación en Estados Unidos durante marzo podría alejar definitivamente la perspectiva de un recorte de tasas de interés por parte de la Reserva Federal (Fed) en su reunión de junio. Muy esperada por los mercados, la rebaja de los créditos supondría un alivio para muchas empresas dependientes del crédito para su desarrollo, tanto como para los consumidores. Precisamente, la FED subió sus tasas de interés para encarecer los préstamos y así desalentar el consumo y la inversión, que presionan los precios al alza. Ahora, el aumento de los precios al consumo de 3.5% en los 12 meses terminados a marzo (muy superior a 3.2% de la medición de febrero), de acuerdo con el índice de precios al consumo publicado ayer por el Departamento de Trabajo, fue una decepción para analistas e inversionistas. En la comparación mensual, la inflación se ubicó en igual nivel que en febrero, 0.4%, pero el mercado se vio igualmente decepcionado, ya que esperaba una ligera moderación a 0.3%, según el consenso reunido por MarketWatch. También la inflación subyacente, que excluye los elementos más volátiles como energía y alimentos, dejó un sinsabor a los especialistas: se mantuvo sin cambios en 12 meses, en 3.8%, cuando el mercado esperaba una moderación. Lo mismo ocurre con la medición mensual, que se ubicó en 0.4 por ciento.

¿Adiós al recorte en junio? “Podemos decirle adiós a un recorte de tasas de interés en junio. La falta de progresos hacia el objetivo de inflación de 2% es ahora la tendencia”, resumió en una nota Greg McBride, analista financiero en jefe de Bankrate. “No hay ninguna mejora. Vamos en mala dirección, los principales puntos problemáticos persisten”, enfatizó McBride. La inflación sigue presionada por los precios de la gasolina, la vivienda y el transporte. En cambio, los precios de los alimentos, cuya evolución es particularmente sensible para los consumidores, se mantuvieron sin cambios por segundo mes consecutivo. “Los últimos datos sostienen la hipótesis de un abordaje paciente en materia de política monetaria” por parte de la FED, lo cual se traduce en que un recorte de tasas no es “inminente”, explicó Rubeela Farooqi, economista jefe de High Frequency Economics. Ahora, casi 77% de los analistas esperan que las tasas se mantengan en sus niveles actuales en la reunión de la FED en junio.

<https://www.economista.com.mx/economia/Inflacion-en-EU-vuelve-a-acelerarse-en-marzo-a-3.5-20240411-0005.html>

El BCE mantiene en 4% las tasas de interés para la zona del euro.

El Banco Central Europeo (BCE) mantuvo las tasas de interés para la zona euro este jueves, preparando el terreno para una posible reducción de las tasas en junio, a la espera de ver cómo evoluciona la inflación que está en desaceleración. El emisor europeo se mantuvo por quinta vez consecutiva sin cambios su política monetaria y dejó la tasa de interés de referencia en el 4.0%, su nivel más alto desde el lanzamiento del euro en 1999. La tasa de refinanciamiento y la tasa marginal de préstamo quedaron en 4.50% y el 4.75%, respectivamente. Si la "evaluación actualizada" de las perspectivas de inflación y del impacto de la política monetaria a la economía, "reforzara aún más la confianza" en una convergencia sostenible del alza de los precios hacia el objetivo del 2%, el BCE consideraría "apropiado" "Reducir la política monetaria restrictiva", afirmó el emisor europeo en un comunicado. La inflación en la eurozona pasó en marzo a un 2.4% en términos interanuales, 0.2 puntos porcentuales menos que lo registrado en febrero, acercándose al objetivo del banco central. El BCE destacó que "la alza de los salarios se está desacelerando gradualmente y las empresas están absorbiendo parte del aumento de los costos laborales a través de sus beneficios". Las anteriores alzas de las tasas de interés "siguen pesando sobre la demanda, lo que contribuye a la moderación de la inflación", declararon la entidad que advirtió que las presiones internas sobre los precios siguen siendo fuertes. Los gobernadores del emisor lanzaron una estrategia de contracción monetaria para controlar el brote inflacionario provocado por la invasión de Rusia contra Ucrania en febrero de 2022. Pero el alza de las tasas afecta la economía de los 20 países de la zona del euro, perjudicando la demanda, ya que los hogares y las empresas se enfrentan a un encarecimiento de los créditos y las hipotecas. El emisor con sede en Fráncfort esperará tener más indicadores antes de decidir en su próxima reunión en junio, si se cumplen las condiciones para un recorte de las tasas.

<https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/El-BCE-mantiene-en-4-las-tasas-de-interes-para-la-zona-del-euro-20240411-0033.html>

Conflictos geopolíticos amenazan la actividad económica: FMI.

En el tradicional discurso previo a las Reuniones de la membresía del Fondo Monetario Internacional (FMI), la funcionaria identificó como riesgos para este panorama, las tensiones geopolíticas que siguen fragmentando a la economía mundial. La funcionaria no dio pronósticos puntuales de crecimiento para ninguna economía. De hecho, éstos serán divulgados en la presentación del *World Economic Outlook* la próxima semana, en el arranque de las Reuniones de Primavera del FMI a realizarse en Washington, D.C En un foro organizado por el Atlantic Council, que es un centro de estudios e investigación en Estados Unidos, reconoció que la resiliencia de la economía mundial a las políticas restrictivas es resultado de una fuerza laboral en expansión que ha fortalecido a los mercados laborales. Hasta ahora, con el pronóstico más reciente, el FMI anticipa que la economía mundial conseguirá un avance de 3.1% en el PIB de este año que apenas despegará a 3.2% en 2025, pero de nuevo, estas previsiones serán actualizadas la semana entrante. La funcionaria subrayó que las secuelas de la pandemia aún están con nosotros. "La pérdida del producto mundial desde 2020 ronda los 3,300 millones de dólares y los costos recaen de forma desproporcionada sobre los países más vulnerables", señaló.

<https://www.eleconomista.com.mx/economia/Actividad-economica-debil-enfrenta-amenazas-en-conflictos-geopoliticos-FMI-20240411-0055.html>

Crecimiento 'robusto' de EU mejora perspectiva mundial. FMI.

El fuerte crecimiento de Estados Unidos ha ayudado a mejorar la perspectiva de la economía mundial, aunque persisten los desafíos, dijo este jueves la directora del Fondo Monetario Internacional (FMI). "El crecimiento mundial es ligeramente más fuerte debido a la actividad robusta en Estados Unidos y en muchas economías de mercado emergentes", dijo la directora gerente del FMI, Kristalina Georgieva. La economía estadounidense creció 2.5% el año pasado, de acuerdo con cifras oficiales, superando con creces otras economías avanzadas. "El consumo robusto de los hogares y la inversión de los negocios y una reducción de los problemas de las cadenas de suministro ayudaron", agregó Georgieva. "Y la inflación está cayendo, de alguna manera más rápido de lo que se esperaba". Sus comentarios llegan pocos días antes del inicio de las reuniones de líderes financieros mundiales organizadas en Washington por el FMI y el Banco Mundial. Las declaraciones de Georgieva sugieren que el FMI ahora espera que la economía mundial crezca más de lo que había previsto en enero, cuando pronosticó un avance de 3.1% para 2024 y de 3.2% para 2025. "Es tentador dejar salir un suspiro de alivio. Hemos evitado una recesión global y un período de "estaflación" que algunos habían predicho", afirmó, en referencia a la combinación de inflación elevada y estancamiento. "Pero todavía hay muchas cosas por las que preocuparse", ponderó. Entre esos desafíos mencionó las tensiones geopolíticas, que aumentan el riesgo de una fragmentación de la economía mundial y los desafíos de la creciente deuda pública y una "desaceleración de la productividad".

Inflación descenderá más en 2024. La inflación está disminuyendo más rápido de lo esperado, pero no ha sido completamente derrotada, dijo Georgieva, instando a los banqueros centrales a calibrar cuidadosamente sus decisiones sobre el recorte de las tasas de interés a los datos entrantes. Según Georgieva, la inflación general de las economías avanzadas fue del 2.3% en el último trimestre de 2023, frente al 9.5% de hace sólo 18 meses y se espera que la tendencia a la baja continúe en 2024. Esto crearía las condiciones para que los bancos centrales de las principales economías avanzadas empiecen a recortar las tasas en la segunda mitad del año, aunque el ritmo y el calendario variarían, dijo en un acto organizado por el centro de estudios Atlantic Council. "En este tramo final, es doblemente importante que los bancos centrales mantengan su independencia", afirmó Georgieva, instando a los responsables monetarios a resistirse a las peticiones de recortes prematuros de las tasas cuando sea necesario. "Una relajación prematura podría dar lugar a nuevas sorpresas inflacionarias que incluso podrían hacer necesaria una nueva tanda de endurecimiento monetario. Por otro lado, un retraso demasiado prolongado podría suponer un jarro de agua fría para la actividad económica", afirmó.

Crudo baja por menores expectativas de recortes de tasas, pero continúan preocupaciones por Irán.

Los precios del petróleo bajaron el jueves debido a que la persistente inflación frenó el optimismo sobre una baja de tasas, pero la preocupación de que Irán pueda atacar intereses israelíes mantuvo el barril cerca de máximos de 6 meses. Los futuros del crudo Brent perdieron 74 centavos, o un 0.8%, a 89.74 dólares el barril, mientras que los futuros del crudo estadounidense West Texas Intermediate perdieron 1.19 dólares, o un 1.4%, a 85,02 dólares el barril. "Creemos que será difícil mantener el Brent por encima de los 90 dólares en el segundo semestre de 2004 sin que se produzca una interrupción real de la

oferta asociada a acontecimientos geopolíticos", dijo el estratega de energía global Vikas Dwivedi, de Macquarie. "Como resultado, esperamos que el petróleo se vuelva bajista a medida que avance el año debido al crecimiento de la oferta no OPEP, una cantidad material de capacidad de reserva OPEP+ reingresando al mercado, y la posibilidad de que la continua inflación suavice la demanda". Las minutas de la Reserva Federal de Estados Unidos mostraron la preocupación de los funcionarios por la posibilidad de que los avances en materia de inflación se hayan estancado y sea necesario un periodo más largo de política monetaria restrictiva para controlar la inflación en la mayor economía del mundo. Los inversores, que esperaban un recorte de las tasas en junio, ven ahora más probable que el ciclo de relajación comience en septiembre, tras una tercera lectura consecutiva de la inflación al consumidor más alta de lo previsto. Unas tasas más altas por más tiempo podrían frenar el crecimiento económico y reducir la demanda de petróleo. En tanto, Oriente Medio está en alerta ante posibles represalias iraníes por un supuesto ataque aéreo israelí contra la embajada de Irán en Siria el 1 de abril. A principios de esta semana, Israel y Hamás iniciaron una nueva ronda de negociaciones en su guerra de Gaza, que dura ya más de 6 meses, pero esas conversaciones no han dado lugar a ningún acuerdo. La OPEP pronosticó el jueves un fuerte consumo de combustible en los meses de verano y mantuvo su previsión de un crecimiento relativamente fuerte de la demanda petrolera mundial en 2024, al tiempo que dijo que existe la posibilidad de que la economía mundial evolucione mejor de lo esperado este año.

<https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Crudo-baja-por-menores-expectativas-de-recortes-de-tasas-pero-continuan-preocupaciones-por-Iran-20240411-0085.html>

12 de abril

Inflación en México se ubicó en 4.42% durante marzo del 2024.

La inflación en México aceleró ligeramente durante marzo del 2024 ante las presiones que persisten en el rubro de servicios. En este tercer mes del año la tasa de inflación interanual se ubicó en 4.42%, de acuerdo con cifras del INEGI. Este nivel todavía es superior al objetivo de política monetaria establecido por el Banco de México (3% +/- un punto porcentual). En la comparación inmediata se observó que el (Índice Nacional de Precios al Consumidor INPC) incrementó 0.29 por ciento. Entre febrero y marzo se observó que algunos alimentos y los bienes y servicios turísticos fueron los que más encarecieron, debido a la alta demanda por temporada vacacional. Especialistas advierten que el proceso de desaceleración inflacionaria no será lineal y que, probablemente, la inflación en México no baje del rango de 4% hasta el 2025.

<https://www.eleconomista.com.mx/economia/Inflacion-en-Mexico-se-ubico-en-4.42-durante-marzo-del-2024-20240412-0033.html>

Migración, base de resiliencia en la economía de EU: Fitch.

La creciente inmigración en Estados Unidos ha contribuido significativamente al crecimiento económico y al empleo, evidenció un análisis de la calificadora Fitch. Advirtieron que es altamente probable que continúe este flujo de trabajadores desplazados todavía este año y consignaron que existe el riesgo de que se debilite la demanda laboral una vez que se endurezcan las condiciones migratorias en aquel país.

En un análisis que no tiene impacto de calificación, enfatizaron que, después de la pandemia, el aumento de la fuerza laboral en Estados Unidos se ha alimentado de trabajadores nacidos en el extranjero, que hoy representan 19% del mercado de trabajo en aquel país. Esta proporción contrasta con 17% que representaron a fines del 2019. Apoyándose en información de la Oficina de Presupuesto del Congreso (CBO) resaltaron que la población natural de aquel país creció ligeramente pero se mantiene por debajo de las tasas de crecimiento anteriores a la pandemia. En el análisis, titulado “Crecimiento de la población inducido por la inmigración internacional”, comentaron en contraste que se ha incrementado la proporción de población mayor de 65 años, lo que representa un factor de riesgo. Subrayaron que la inmigración internacional creció en todos los estados de aquel país y donde se registró la mayor afluencia como porcentaje de la población total fue en Florida y en Massachusetts. “La inmigración ha seguido expandiéndose tras el levantamiento de las restricciones relacionadas con la pandemia y el aumento de la migración a través de la frontera de Estados Unidos con México”.

Powell y Banco Mundial resaltan efecto migratorio. De acuerdo con los expertos de Fitch, se espera que estas tendencias continúen durante los próximos años en medio de niveles elevados de inmigración internacional, salvo cambios en la política de inmigración actual. La semana pasada, el presidente de la Fed, Jerome Powell, también explicó, en una entrevista televisada, que atribuía la resiliencia del mercado laboral a la fuerza que está imprimiendo el flujo de migrantes. Esta hipótesis fue avalada el miércoles por el Banco Mundial al divulgar un pronóstico de crecimiento actualizado de 2.8% para Estados Unidos desde 2.5% que alcanzó en el 2023.

<https://www.economista.com.mx/economia/Migracion-base-de-resiliencia-en-la-economia-de-EU-Fitch-20240411-0155.html>

Industria en México pierde dinamismo en febrero.

La actividad industrial en México tuvo un débil desempeño en febrero, con una notable caída en la minería y un estancamiento en la manufactura, lo que dejaría al sector secundario casi sin crecimiento en el primer trimestre del año. El Indicador Mensual de la Actividad Industrial (IMAI) avanzó 1.5% anual, desde 1.7% de enero, según cifras desestacionalizadas del INEGI. Entre enero y febrero la industria creció 1.6% anual, por debajo del 3.1% reportado en el mismo periodo del año anterior. Analistas anticipan que en el corto plazo la industria se estabilizará, con la conclusión de las obras públicas y un consumo resiliente, pero estiman que en el mediano plazo el nearshoring podría detonar las exportaciones, las inversiones y, con ello, el crecimiento de la actividad. Por sector, en la minería se reportó una caída de 4.0% anual en febrero, su cuarto mes al hilo con retrocesos, siendo su racha negativa más larga desde noviembre de 2020 a marzo del 2021. La industria manufacturera se estancó en 0.0% y de los 21 subsectores, en 13 se reportó una caída anual. La más profunda fue de 13.5% en curtido y acabado de cuero y piel, y fabricación de productos de cuero y piel. En tanto, la generación, transmisión, distribución y comercialización de energía eléctrica, suministro de agua y de gas natural por ductos al consumidor reportó un alza de 2.5% anual. En la construcción el crecimiento fue de 12.1% anual, menos que el 16.3% del mes previo, y ligó 10 meses con alzas a doble dígito, pero el dato de febrero fue el más débil en este periodo.

Tropiezo mensual. En su comparación mensual, el IMAI tuvo una caída de 0.1% respecto a enero, mes en el que avanzó 0.2 %por ciento. El resultado se explica por el retroceso de 2.5% en la construcción y por la baja de 0.8% en la industria minera. Si bien la tendencia de la construcción es a la baja, se esperan mejores noticias en el futuro, impulsadas por proyectos tanto públicos como privados, según Andrés Abadía, economista en jefe para LATAM de Pantheon Macroeconomics.

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2024/04/12/pierde-dinamismo-industria-en-mexico-durante-febrero/>

Oro supera los \$2,400 por demanda de activo refugio.

El precio del oro superó el viernes los 2 mil 400 dólares la onza, alcanzando un nuevo máximo histórico y logrando su cuarta alza semanal consecutiva, ya que las crecientes tensiones en Oriente Medio llevaron a los inversionistas a refugiarse en este activo seguro. El oro al contado subió un 2.2%, a 2,424.32 dólares la onza, acumulando un alza del 4% en la semana. Los futuros del oro en Estados Unidos ganaban un 2.9%, a 2,442.30 dólares. Los factores positivos para el oro superan a los negativos. El aumento de las tensiones en Oriente Medio es el principal motor de la reciente alza", afirmó Chris Gaffney, de EverBank. Un ataque supuestamente inminente de Irán contra Israel es una amenaza real y viable, dijo la Casa Blanca, que no dio detalles sobre el posible momento y reiteró que Estados Unidos se toma en serio sus compromisos de defender a Israel. El oro sigue fortaleciéndose a medida que somos testigos del temor a perdernos algo evidente", dijo en una nota Ole Hansen, jefe de estrategia de materias primas de Saxo Bank. "El miedo a perderse un avance en curso crea una fuerte mentalidad de compra a la baja, reduciendo en el proceso el riesgo de que se cuestionen las posiciones largas recientemente establecidas". El reciente avance del oro se ha producido a pesar de que los operadores han rebajado las apuestas a un pronto recorte de las tasas de interés por parte de la Reserva Federal. "El oro ha retrocedido ante unos datos que normalmente deberían haber sido negativos. Será algo saludable ver una corrección en el mercado alcista, pero la tendencia seguirá siendo positiva", añadió Gaffney. En otros metales preciosos, la plata al contado subió un 4%, a 29.60 dólares la onza, su nivel más alto desde principios de 2021; el platino ganó un 2.2%, a mil dólares; y el paladio avanzó un 2.7%, a mil 75 dólares. Los 3 cerraron la semana al alza.

<https://www.reforma.com/oro-supera-los-2-400-por-demanda-de-activo-refugio/ar2788875?v=3>

La criptomoneda de Sam Altman que busca solucionar los problemas que provocará el uso de IA.

Herramientas como la inteligencia artificial (IA) puede presentar varios riesgos en la suplantación de identidad debido a su capacidad para generar contenido falso convincente y manipular datos de manera sofisticada, estos riesgos pueden incluir el robo de identidad con diversos fines como cometer fraudes financieros. Ante este posible escenario la firma Tools for Humanity (TFH), cofundada por Sam Altman, quien también es cofundador de OpenAI, lanzó el proyecto *Worldcoin*, que busca generar las herramientas que la humanidad necesita para prepararse para la era de la IA. El proyecto busca crear un protocolo de identidad global utilizando la tecnología de cadenas de bloques (blockchain) para lo que recaba los datos e información biométrica de las personas con su consentimiento mediante un dispositivo nombrado como "Orb". Asimismo, realiza la distribución de una moneda digital a nivel mundial, *Worldcoin*, que es distribuida en una cantidad equitativa de monedas digitales a cada individuo que decida someterse al escaneo de biométricos. "Lo que se hace con la criptomoneda, es entregar propiedad y futuro gobierno sobre la red que estamos creando, a diferencia de otras aplicaciones, por ejemplo, en una de comunicación social, el valor está en que todos lo usemos y ese valor es capturado por las compañías que nos dan ese servicio. El fin de la criptomoneda es retornar el potencial valor que puede tener esta red a las personas

que se sumen”, explicó Martín Mazza, gerente regional de Latinoamérica de TFH.

Transparencia y usuarios. Sin embargo, cabe destacar que el proyecto enfrenta desafíos, como los cuestionamientos respecto al almacenamiento de información sensible, al realizar escaneo ocular y la recopilación de datos personales que plantean preocupaciones sobre la privacidad y la seguridad de los datos, que en países como Argentina han sido señalados para una investigación y en España, donde se prohibió el escaneo de iris de forma cautelar. “Nunca solicitamos ninguna información personal identificable para que te sumes al proyecto, nombre, INE, fecha de nacimiento, ninguna clave fiscal, absolutamente nada. Simplemente con la fotografía que toma el iris, se genera una credencial, esa imagen se elimina, de hecho, técnicamente ni siquiera se llega a almacenar, está en una memoria virtual que se vacía y se elimina”, indicó Mazza. Mazza argumentó que la firma únicamente almacena un código de números construido a partir de la imagen que recaban, datos que posteriormente se quedan en los servidores de la fundación Worldcoin, con todas las medidas de seguridad que eso implica. No obstante, una investigación realizada por Technology Review en abril del 2022 señaló que había opacidad respecto a las estrategias de la firma para informar sobre el manejo de los datos, esta investigación también indicó que hasta ese momento el proyecto ya había escaneado 450,000 datos biométricos en 24 países, de los que 14 son países en vías de desarrollo. Aunque la firma no pudo revelar datos de cuantos usuarios en México ya han proporcionado sus biométricos a la red, indicaron que observaron interés en donde han instalado los Orbs. Además, la firma anunció que World App, su billetera digital, superó los 10 millones de usuarios con presencia en 160 países. Mazza indicó que habrá 10,000 millones de criptomonedas en total en lo que es el ecosistema, de la que aproximadamente un 75% va a ir a la comunidad de usuarios, 10% a los inversionistas y 5% a la fundación también para explorar proyectos.

<https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/La-criptomoneda-de-Sam-Altman-que-busca-solucionar-los-problemas-que-provocara-el-uso-de-IA-20240412-0050.html>

Qué esperar la próxima semana

INEGI

Abril 15

- Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera (EMIM). Serie 2018. Febrero de 2024

Abril 16

- Indicador Oportuno del Consumo Privado. Cifras oportunas. Marzo de 2024

Abril 18

- Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU). Primer trimestre de 2024
- Estadísticas experimentales. Indicador Oportuno de la Actividad Económica. Marzo de 2024

Abril 19

- Encuesta Mensual sobre Empresas Comerciales (EMEC). Serie 2018. Febrero de 2024
- Encuesta Mensual de Servicios (EMS). Serie 2018. Febrero de 2024

Reserva Federal de Estados Unidos (FED)

- Publicación del Libro Beige Book. Resumen sobre las condiciones económicas actuales en cada uno de los 12 distritos de la Reserva Federal de Estados Unidos.